

époque dans l'histoire de notre maison et nous dédommage amplement des sacrifices que nous avons faits et que nous sommes disposés à renouveler chaque jour.

Que dire, mes bien chers enfants, des anciens élèves, vos frères d'armes, qui ont tenu à revoir leur *Alma Mater* ? En acceptant avec tant d'empressement et en aussi grand nombre, notre invitation, ils ont donné au pays entier un éclatant témoignage de l'intérêt et de l'amour qu'ils portent à leur collège.

Ils sont venus retremper leur courage au spectacle d'une jeunesse animée, de lieux embellis par leurs mains, de professeurs dévoués qui les ont mis sur la voie de l'honneur, du succès et des richesses. Ils sont venus payer un tribut de reconnaissance à cette maison, témoin et protectrice de leur enfance. Ils sont venus pour relier connaissance avec d'anciens amis, des confrères de classe. Ils sont venus se reposer au sein de la famille collégiale. Ils sont venus nous consoler des difficultés qui se rencontrent nombreuses dans l'enseignement. Ils ont affirmé qu'ils ne partagent pas les idées fausses ou malsaines, peu exactes de certains personnages sur l'éducation qui se donne dans nos collèges classiques. Leur tenue irréprochable, leur respectabilité reconnue, leur attachement entier à l'Eglise, sont une preuve irrécusable de l'excellence de notre enseignement classique, car c'est dans un collège qu'ils ont été formés.

Ils nous ont donné la note juste sur une question qu'agitent une certaine presse et quelques individus. Je profite de cette lettre pour vous dire un mot de cette polémique qui pourrait avoir de graves conséquences.

On se plaint qu'il y a trop de collèges classiques, que l'instruction n'est pas assez pratique, que la religion occupe trop de temps dans l'enseignement, etc., etc.

A vrai dire, la haute éducation est plus répandue ici qu'en tout autre pays. Est-ce un mal ? Nullement, ce me semble. Le programme des études fût-il élaboré par la main la plus habile et la plus expérimentée qu'elle n'y pourrait rien ajouter.

Si j'en excepte le Collège Joliette, c'est le clergé qui a doté le pays de nos florissantes maisons d'éducation. Et ces maisons se soutiennent à peu près par elles-mêmes, malgré les prix réduits de l'enseignement.

Si l'éducation que nous donnons au Canada était celle que donne

l'Etat en trop mult dans nos lité de no tonomie.

Il n'y a ces homr Qu'il y ait ceux qui c'est l'édu tous les ét qui sont n âmes bass parce qu'e que la fo nombreux sont plus

L'instruc n'ai jamais çais, l'angla la tenue d littérature, d'études es connaissan contient to

Veut-on serait sorti

Que de scolaires, autres res aux nues. services, le sonnes qui gieux. Que ce qu'il lui.

L'éducat cices religie et à la vie